

墨田区議会

自由民主党会派報

発行

墨田区議会自由民主党

墨田区吾妻橋1-23-20

発行責任者 出羽邦夫

<http://jimin-sumida.jp/>
墨田区議会自由民主党のホームページを
リニューアル致しました。
ご意見・ご要望をお待ちしております。

第三回定例本会議の開催（9月8日～30日）

山本とおる議員が会派を代表し本会議質問、あそうあきこ議員一般質問

平成20年度決算特別委員会を開催（10月20日～30日）

田中邦友議員が決算案に対する我が会派の主張を展開



改修中の原子炉炉心にて、研修中の木内清・瀧澤良仁・西原文隆・中村光雄・坂下修・出羽邦夫・田中邦友・沖山仁・林恒雄・山本とおる・福田はるみ各議員（樋口敏郎議員は公務のため翌日より参加）

《会派の視察研修》

○柏崎刈羽原子力発電所を視察（7月29日）

地球温暖化防止に向けたエネルギーの活用、安全性及び今後の課題等について、東京電力の担当者から説明を受ける。

○富山県高岡市を訪問（7月30日）

環境と経済の好環境のまちづくり事業を視察、「環境資源マップ」づくりの経緯と課題について説明を受ける。

○富山県富山市を訪問（7月31日）

富山市の中心商店街を視察、「街なか感謝デー事業」の取り組みと商店街の活性化等について説明を受ける。

平成21年第四回定例本会議での質問概要

(平成21年9月8日～30日)

問 ③ まちづくり事業について
答 まちづくり交付金も凍結の方針と聞いていたが、新タワー建設とともに、国際観

問 ② 区の事業計画及び財政計画に対する影響について
答 今回の補正予算のうち、全国一律で実施する子育て応援特別手当、離職者住宅手当緊急特別措置事業、女性特有のがん検診事業については、国の動向に合わせて実施したいと考えている。この制度を円滑に運営するため、保険料を負担の軽減、年金天引き選択制の導入などを実行してきた。区民の皆さんには概ね、制度についての理解が得られ、その定着が進んできているが、区長はどう考えるか。

答 新政権で制度の廃止が議論されていくことになるが、国民皆保険を維持するための医療制度はどうあるべきかについて、全般的な医療保険システムを是非構築してもらいたいと考えている。必要なに応じて、区の現状など特別区長会を通じて国に伝えていきたい。

問 ① 後期高齢者医療制度について
答 新政権は、運用状況の検証もせずに「コストによる廃止」をうたっている。廃止後の具体的な不安は大きいのではないかと懸念しているが、区長はどう考えるか。

◆政権交代による墨田区への影響について



山本とおる

代表質問

問 ② 医療との連携の強化について
答 今後の展開として、区は医療問題へのシフトを考えることも重要なと思う。区を挙げて守るという意識で、重症化した場合の診療体制の確保や相談窓口の紹介など、都や国の動向を注視しつつ、できるだけの努力が必要と考えるが。

問 ① 「集団への新型インフルエンザ対策の基準」について
答 新型インフルエンザ対策について、新型インフルエンザ患者が確認された場合の施設閉鎖等の対策基準について定めたもので、当面はこの基準をベースとして、患者が発生した場合に速やかにマスク着用、さらには状況により施設閉鎖等の対策を行うこととしている。区民の皆さんには、区報やホームページ、町会の情報提供等を通じて、周知をしていただきたい。

問 ② 医療との連携の強化について
答 感染した場合に重症化のリスクが高いとされる乳幼児や妊婦、高齢者等については特に重症化が懸念される患者についても、速やかに対応できるよう、区内医療機関とも協力して区民の生命と安全を第一に様々な対応をしていきたい。

光都市としてのインフラ対策などの施設整備は、都市再生特別措置法に基づいて事業計画の認定を受けて交付金を受けるというもので、この根拠である財源が新政権の方針によって凍結や削減されるようなることがあってはならない。また、ガソリン税など暫定税率の廃止もうたっているが、区が見込んでいる道路整備や橋梁の架け替えなど、わが区の事業計画に相当な影響を及ぼすものと考えるが、どう受け止めているか。

率の廃止に関する事務事業の権限とそれに止されると、本区においてもこれまで交付されてきた財源がその分減少し、東京スカイツリー関連事業にとどまらず、財政運営において大きな影響が生じることとなる。地方公共団体が行財政運営において大きな支障が生じることのないよう、見直しに当たっては事務事業の権限とそれにつかの提言と質問を行う。それに関連し幾つかの提言と質問を行ってもらいたいと考えている。

③危機管理の徹底について

問 今後予想される強毒性の鳥インフルエンザの流行も視野にいれ、以上のリスクシナリオを策定し、流行に備えていかなければならぬと考えるが、区内の安心・安全に繋がる危機管理という観点で所見を伺う。

答 今回の新型インフルエンザが、今後強毒性に変異する可能性はまだ捨てきれない。しかし、既存の対応には鳥インフルエンザの流行の懸念もある。そうした中で、職員が一定以上の割合で感染した場合の対応等についても検討を開始しているが、今後考えられるあらゆるリスクを想定した業務継続計画の策定を早急に着手する。

◆すみだの外郭団体について

問 墨田区には、区内のニーズや新しい政策課題の実現を図るために幾つかの外郭団体があるが、様々な分野で区内サービスの実施に努め、その存在意義は極めて大きいと考える。一方で、設立からの長い時間経過、社会状況の変化などにより、本来の設立目的との乖離が散見され、経営の改善努力や効率化の意識、新しい仕事への意欲、団体の躍動感といったものが感じられないもの事実だ。設立目的や事業内容、実績の検証・点検・見直しを行い、時代にマッチした団体に発展させるために、もっと区内に動きが見える事業展開、経営の透明性を図るなど踏み込んだ改革が必要だと考るが、区長の理解は、公益法人化や指定管理者制度の導入など、外郭団体を取り巻く環境の変化等のものが改めて問われている。そのため各団体とも設立主旨の原点に立ち返り、第三セクターとしての組織の特性・性格を明確に認識していくことが求められる。その認識の上で区民福祉の向上や、まちづくりの実現を図るために公共的事業を担う団体として、その役割を果すほか、民間事業者との競争にも十分太刀打ちできる経営力を備えた団体を目指すなど、効率的・効果的な経営を強化していく必要がある。

答 ゆとり教育の検証をもとに新学習指導要領が出された。また、現在、小中学校で進行しつつあるといわれる学力の二極化問題とその対応について伺う。

問 教育からの大きな転換である。この機会を本区児童生徒の学力向上のうえで大きな転換点としてとらえ、日常の授業の進め方などもより、教育課程の組み立て方や行事における工夫まで一層の充実・改善が図られるよう各学校を指導しているところである。また、研修内容の拡充を図り、国庫補助等

を活用した教材の整備に取り組むなど、本格実施に向けた準備を進めることも、いわゆる学力の二極化の解消の契機としていた。

区の小・中学校の教員によって構成される教育研究会と連携して、目標やねらい等を明確にした墨田区版「各教科等の年間指導計画」や「評価計画」等を策定し、全体で共有化を図って、「墨田区ならでは」の特色を打ち出していくよう努力していただきたい。

②学校事務と学校経営について

問 教育環境が急速に変化している中、墨田区の学校事務について点検・改善を図り独自の、統一基準のもとで早期にIT化の実現、事務職の意識改革を含めた学校経営の活性化に努めなければならない。また、課題や問題点の解決、共通認識の確認、新しい方向性を定め、「地域から信頼される学校づくり」に努めていかなければならないと考える

が、見解を伺う。

答 学校事務職員は、学校事務の実務担当者として、子どもたちの学習環境の整備、充実を図るとともに、学校活動を支援し、円滑な学校運営の一翼を担うべき重要な役割を負っているが、学校経営という視点から事務職員の参画も促し、また、自主的な事務研究会の活動を支援し、職務内容の充実を図り、校長等の学校管理職と共に、地域から信頼される学校づくりに向け、事務職員の活用、学校経営への参画のあり方等について、改めて検討していかたい。

③子どもたちの学力向上に向けた取組について

問 平成21年度、文部科学省の「全国学力・学習調査」によると、本区の小学校は都平均より八・一ポイント低く、中学校は四・一ポイント、全国平均より四・九ポイント低いという結果が出ている。教育委員会や学校現場が考える対策、取り組みを講じても数字が伸びていないというのだ。その原因を特定しないで、手の育成である。担任の育成として、手の発掘・育成、そして応援する事業として、支援エール事業」を実施しており、子育て支援マップ作成や「わがまちコーディネーター創出支援エール事業」を実施しており、子育て支援マップ作成に関わるボランティアの皆さんもまさにこの事業から誕生した協治・協働の手であり、ひとつの成果に結びいたものと考えている。今後、内容を更に充実し、積極的に区民活動を支援し、協治ガバナンスによるまちづくりを進めていく。

◆ママのための休暇制度について

問 子育て総合支援センターや子育て広場が区内南北にでき、積極的に子育て中の方の応援する体制が整ってきたが、現在行われてゐる方策の改善点はないか。

答 「墨田区次世代育成支援行動計画」の検討にあたって実施した調査結果では、乳幼児の保護者から「一時保育」や「緊急一時保育」の利用希望、子育て環境については、交通安全対策、犯罪から守る対策、就労と子育ての両立等に対する問題が指摘されている。働きながら子育てをしている方だけではなく、在宅で子育てをしている方への支援策も重要だと認識しております。

問 今回の学習指導要領の改訂は、ゆとり教育からの大規模な転換である。この機会を本区児童生徒の学力向上のうえで大きな転換点としてとらえ、日常の授業の進め方などもより、教育課程の組み立て方や学校行事における工夫まで一層の充実・改善が図られるよう各学校を指導しているところである。また、研修内容の拡充を図り、国庫補助等

を活用した教材の整備に取り組むなど、本格実施に向けた準備を進めることも、いわゆる学力の二極化の解消の契機としていた。

区の小・中学校の教員によって構成される教育研究会と連携して、目標やねらい等を明確にした墨田区版「各教科等の年間指導計画」や「評価計画」等を策定し、全体で共有化を図って、「墨田区ならでは」の特色を打ち出していくよう努力していただきたい。



あそ あきこ

協働による支援策を検討し、一層の充実を検討していく。

◆子育て中の母親たちの情報発信について

問 子育て中の母親の声に耳を傾ける機会を増やしていただきたいが、どのようなビジョンをもって子育て推進にあたっているか。

答 家庭のみならず、行政・地域・企業が、それぞれの役割分担のもとで、子育てを支撑していくことを基本に施策を進めていく。子育てにかかる地域の課題や「一子の積極的な把握に努め、今年度策定を行っている次世代育成支援の後期の行動計画の中で検討をしたい。

介護予防事業における食育に関する啓発講座の開催や会食事業の拡充に努めています。

④味覚教育について

問 「味覚教育」の目的は、子どもたちの味に対する感覚を言語表現によって引き出せるようにすることと言われている。食育においてどのようにすると言わわれている。

答 実験学習は本来の人間が持つ能力の開発に適していると思うが、墨田区の教育の中には、「味覚教育」を積極的に取り入れたらどうか。

本への興味、関心を高めるため「朝の十時間読書」を推進する学校もあるようだが、墨田区ではどのような取り組みをしているか。

問

分間読書」を推進する学校もあるようだが、墨田区ではどのような取り組みをしているか。

答 における読書活動の支援、各学校や学校図書室の充実、関係機関との連携などを調整を図っていかないか。教育委員会とも調整を図っていかないか。

本への興味、関心を高めるため「朝の十時間読書」を推進する学校もあるようだが、墨田区ではどのような取り組みをしているか。

問

における読書活動の支援、各学校や学校図書室の充実、関係機関との連携などを調整を図っていかないか。

本への興味、関心を高めるため「朝の十時間読書」を推進する学校もあるようだが、



会派の委員と、意見を述べる田中邦友議員

平成20年度決算特別委員会（10月29日～30日）

委員長 林 恒雄
委員 中村光雄、木内 清、田中邦友、樋口敏郎、山本とおる、福田はるみ

墨田区議会自由民主党
田中邦友議員

20年度決算に対する意見を開陳（概要）

墨田区議会自由民主党を代表し、平成二十年度墨田区一般会計、国民健康保険特別会計、老人保健医療特別会計、介護保険特別会計、後期高齢者医療特別会計の各決算案に対し、認定をする立場で発言をさせていただく。

平成二十年度は、本区にとって正に歴史的と言ふべき新タワー「東

京スカイツリー」の建設が七月にスタート、墨田区の活性化や今後のまちづくりを展望する上で画期的な出来事であり、多くの区民の期待が一気に高まった年であった。

一方で、秋以降の世界的不況が日本経済にも波及し、急速な景気後退を余儀なくされた年でもあつたが、本区の二十年度決算における財政指標はやや硬直化が見られるものの、財政健全化法に基づく健全化判断比率はいずれも健全段階にあるとされ、五年連続の黒字決算となつた。

いま、国会においては、本年八月に行われた衆議院議員選挙で政権交代がなされ、過日、国の二十二年度予算の概算要求、歳出総額九五兆円が各省から出揃つた。そして、十月末から始まつた臨時国会などを通じながら、年内を目指に新政権による国家予算が固められていく状況にある。このような状況の中で開かれた本区の決算委員会であるが、七日間の熱心かつ真剣な質疑があつた中で、改めて数点にわたり強調しておきたい。

緊急の三ヵ年計画により解消されると期待しているが、予測を上回る需要が発生している中でも、待機児童ゼロを目指す強い姿勢で取り組むことを望む。

地域ブランド戦略プログラムは、極めて有効な事業と考える。まず、経営者のやる気、意欲といった課題もあるが、この事業が着実に推進されるよう期待する。

保育所待機児童の問題について

緊急の三ヵ年計画により解消されると期待しているが、予測を上回る需要が発生している中でも、待機児童ゼロを目指す強い姿勢で取り組むことを望む。



木内 清 様



中沢 進 様

木内 清議員が、地域活動功労表彰

得られる一定の見通しがつけば、明確な方針のもと具体化に向けて計画事業に組み入れるなど、積極的かつ迅速な対応を望む。

〈区内産業の活性化について〉

地域ブランド戦略プログラムは、

経営者のやる気、意欲といつた課題もあるが、この事業が着実に推進されるよう期待する。

〈区内産業の活性化について〉

地域ブランド戦略プログラムは、

経営者のやる気、意欲といつた課題もある

構想から行動へ!! すみだ自民党

中村 光雄	
○企画総務委員会委員長 ○新タワー建設・観光対策特別委員会委員 ○民生委員会委員 ○都市計画審議会委員 ○墨田まちづくり公社評議員	

西原 文隆	
○区民文教委員会委員 ○新タワー建設・観光対策特別委員会委員 ○都市計画審議会委員 ○墨田まちづくり公社評議員 ○墨田区社会福祉事業団評議員	

瀧澤 良仁	
○産業都市委員会委員 ○新タワー建設・観光対策特別委員会委員長 ○民生委員推薦会委員 ○都市計画審議会委員 ○墨田まちづくり公社評議員	

平成二十一年度の、我が会派議員が所属する委員会・付属機関の一覧を掲載しました。

十三名の議員が、区政の各分野で発言力、提案権、行動力をもち、区民皆様の様々なご意見、ご要望に応えられるよう、会派が一体となつて取り組んでおります。お近くの議員または会派に、お気軽に皆様の声をお聞かせください。

田中 邦友	
○区民文教委員会委員長 ○行財政改革等特別委員会委員 ○新タワー建設・観光対策特別委員会委員 ○墨田まちづくり公社評議員 ○墨田区文化振興財団評議員	

出羽 邦夫	
○産業都市委員会委員 ○新タワー建設・観光対策特別委員会委員 ○国民健康保険運営協議会会長 ○墨田区情報公開制度及び個人情報保護制度運営審議会委員 ○墨田まちづくり公社評議員	

木内 清	
○議会運営委員会委員長 ○企画総務委員会委員 ○新タワー建設・観光対策特別委員会委員 ○都市計画審議会委員 ○墨田まちづくり公社評議員 ○墨田区社会福祉事業団評議員 ○墨田区協治(ガバナンス)推進条例検討委員会委員	

坂下 修	
○墨田区議会議長 ○福祉保健委員会委員 ○都市開発・災害対策特別委員会委員 ○防災会議議長をはじめ各付属機関等委員 ○墨田区土地開発公社をはじめ各公社等理事	

山本とおる	
○福祉保健委員会副委員長 ○都市開発・災害対策特別委員会委員 ○議会運営委員会委員 ○消防団運営委員会委員	

樋口 敏郎	
○議会運営委員会委員 ○企画総務委員会委員 ○行財政改革等特別委員会委員 ○国民健康保険運営協議会会員 ○墨田区社会福祉事業団評議員 ○消防団運営委員会委員	

林 恒雄	
○企画総務委員会委員 ○行財政改革等特別委員会委員 ○障害者施策推進協議会委員 ○墨田区社会福祉事業団評議員	

沖山 仁	
○産業都市委員会委員長 ○都市開発・災害対策特別委員会委員 ○都市計画審議会委員 ○墨田区社会福祉事業団評議員 ○墨田区文化振興財団評議員	

墨田区の巡回バスルート

■運行ルート案

区内循環バスの運行ルート案がまとめました。北部2ルート、南部1ルートの3ルートの予定です。

◎北西部ルート(案)
押上→京島スクランブル交差点→曳舟文化センター→曳舟川通り→八広小学校→白鬚橋→墨堤通り→向島見番通り→桜橋通り→新タワー→押上

◎北東部ルート(案)
押上→京島スクランブル交差点→たから通り→東あずま駅→立花通り→平井街道→立花4・5丁目交差点→中平井橋通り→八広はなみづき通り→八広5・6丁目交差点→八広中央通り→押上ガーデン通り→押上

◎南部ルート(案)
押上→西十間橋→横川→賛育会病院→錦糸町駅北口→北斎通り→江戸東京博物館→清澄通り→京葉道路→塩原橋→千歳→区役所通り→浅草通り→押上

* 所要時間は、都営バスの平均時速11.3km(平成19年度)を参考にしました。

Map showing the three proposed bus routes in Sumida-ku. The northern route (red) starts at Ohashiwa Station and goes through Kojima, Higashiazuma, and Nakanohi. The northern-eastern route (blue) starts at Ohashiwa Station and goes through Kojima, Higashiazuma, and Nakanohi. The southern route (green) starts at Ohashiwa Station and goes through Kojima, Higashiazuma, and Nakanohi.

菊川 あそ あきこ	
○区民文教委員会 ○行財政改革特別委員会 ○障害者施策推進協議会委員	

業平 福田 はるみ	
○行財政改革特別委員会副委員 ○区民文教委員会委員 ○議会運営委員会委員 ○青少年問題協議会委員	